
Протокол второго заседания 
Совета по научно-промышленной и инновационной политике города Новосибирска 

09 октября 2008 года г. Новосибирск 
Председатель - В. Ф. Городецкий 
Присутствовали: 86 человек. 
ПОВЕСТКА ЗАСЕДАНИЯ: 
1. Об организации работы комиссий и секций Совета по научно-промышленной и инновационной 
политике города Новосибирска над комплексной целевой программой «Развитие наукоемкого 
производства и инноваций в промышленности города Новосибирска до 2020 года». 
Докладчик: Городецкий В. Ф. - мэр города Новосибирска 
2. Обсуждение доклада. 
3. Принятие решения. 
СЛУШАЛИ: 
Городецкий В. Ф. проинформировал, что на 2-е заседание Совета по научно-промышленной и 
инновационной политике приглашены члены комиссий и секций, которые будут принимать 
участие в разработке проекта программы.  
Доложил об организационных подходах разработки проекта комплексной целевой программы 
«Развитие наукоемкого производства и инноваций в промышленности города Новосибирска до 
2020 года» и о проделанной работе по выполнению решения первого заседания Совета, 
состоявшегося 5 августа 2008 года. 
В результате на основании предложений членов Совета, президиума СО РАН и Совета ректоров 
вузов были сформированы составы и определены координаторы 7-ми комиссий, 
разрабатывающих концептуальные вопросы этой программы, и    18-ти секций по планированию 
перспектив развития научно-производственных кластеров инновационного характера. 
Отметил, что в президиуме СО РАН начата разработка документа с условным названием «Ученые 
СО РАН – новосибирской промышленности». Этот документ может стать хорошим подспорьем при 
формировании секциями кластеров по инновационным направлениям развития промышленности 
города, а сам по себе – быть включенным в комплексную программу, как подпрограмма. 
Одобрил инициативу НГТУ в организации работы семинара по вопросам маркетинга 
инновационной сферы, проведения технологического аудита, выявления технических и 
технологических проблем в промышленном производстве. 
Призвал руководителей предприятий проявить заинтересованность и оказать активное 
содействие в проведении технологического аудита на своих предприятиях. 
Остановился на общей схеме организации, сроках и финансовых инструментах разработки 
проекта программы. Общее управление процессом будет осуществлять департамент 
промышленности, инноваций и предпринимательства мэрии. Комиссии и секции должны 
подготовить материалы по своим направлениям деятельности к началу декабря и представить их 
для обобщения рабочей группе, которая должна будет разработать проект программы к 30 
декабря 2008 года. Окончательный вариант проекта программы можно будет вынести на 
рассмотрение Совета депутатов города Новосибирска в середине апреля 2009 года (текст доклада 
прилагается). 
ВЫСТУПИЛИ: 
Пустовой Н. В. выразил согласие возложить на технический университет основные функции по 
организации работы над концепцией программы. Призвал всех к совместному сотрудничеству. 
Подчеркнул, что хорошая программа получится, если будут активны все стороны процесса: и 
наука, и производство, и образовательный комплекс. Отметил, что важно разработать реальную 
программу, а не теоретическую модель, далекую от практической реализации. 
Разин В. П. рассказал, что новосибирским заводом химконцентратов, имеющим мощный 
машиностроительный блок, поставлена задача по развитию этого направления деятельности и 
расширения своих услуг в области металлообработки на рынках города и области. В результате 
совместных действий с областной администрацией и мэрией города Новосибирска эта задача 
была решена и 3 октября 2008 года открыт Центр субконтрактации на базе инжинирингового 
центра НЗХК. Создавая этот Центр, мы преследовали, как интересы завода, так и других 



организаций. До конца текущего года по поручению губернатора Новосибирской области В. А. 
Толоконского на базе Центра состоится семинар, на который приглашаются все предприятия. 
Проинформировал собравшихся, что сегодня завод занимается развитием еще одного вида 
деятельности, а именно реализацией проекта по созданию участка точного литья. 
Инвестирование этого проекта осуществляется, как за счет собственных средств, так средств 
корпорации ТВЭЛ. В следующем году производство будет запущено, и это еще один из путей 
оказания услуг для предприятий машиностроения. 
Бернадский Ю. И. подчеркнул, что многолетняя работа по разработке сценариев развития города 
уже дала положительные результаты. За это время сформированы и реализуются несколько 
комплексных целевых программ, направленных на развитие научно-промышленного комплекса 
Новосибирска. Но время диктует новые правила, и мы обязаны достаточно активно искать новые 
инструменты интенсификации производства. Поэтому может быть целесообразно перенести срок 
подготовки программы с апреля на март. 
Прилепский Б. В.   отметил, что заседания секций и комиссий должны быть широко доведены до 
предприятий и общественности. Выразил уверенность, что в разработке и реализации программы  
будет участвовать все городское сообщество.  
Ременный А. Н., Якушенко Е.В., Травина И. А., Кобзарь К. П. и др. предложили привлечь к работе 
комиссий и секций представителей администрации Новосибирской области, специалистов в 
области биотехнологий и медицины, членов Клуба изобретателей Академгородка, а также 
подготовить списки членов комиссий и секций с указанием контактных телефонов и электронных 
адресов. 
Нестеров А. В. предложил поручить департаменту промышленности, инноваций и 
предпринимательства мэрии города Новосибирска доработать проект решения с учетом 
предложений и дополнений, поступивших от участников заседания. Пригласил координаторов 
комиссий и секций собраться отдельно после заседания 
РЕШИЛИ: 
1. Принять проект решения заседания Совета по научно-промышленной и инновационной 
политике города Новосибирска за основу. 
2. Поручить департаменту промышленности, инноваций и предпринимательства мэрии города 
Новосибирска доработать проект решения заседания Совета по научно-промышленной и 
инновационной политике города Новосибирска с учетом предложений и дополнений, 
поступивших от участников заседания, и направить решение членам Совета (см. приложение). 
Председатель Совета по научно-промышленной и инновационной политике,  
мэр города Новосибирска 
В.Ф. Городецкий 

Протокол вела 
О.В. Исаева 


